

## Le legs : Pensez-y !

Lorsque nous voyons arriver le bout du chemin, et si nous avons un patrimoine, nous sommes nombreux à vouloir « ranger nos affaires » afin de transmettre ce que nous possédons selon nos désirs.

Bien sûr, nous songeons d'abord à nos enfants et à d'autres personnes qui nous sont chers.

Mais des causes humanitaires peuvent également nous tenir à cœur et une multitude d'associations ou d'ONG sont à même de recevoir notre don en intégralité.

CAP est une des associations reconnue d'utilité publique qui a la possibilité de recevoir les legs. Ainsi, vous pouvez aider des personnes en situation de précarité qui habitent près de chez vous. En effet, depuis 3 ans, le nombre de bénéficiaires a considérablement augmenté, et nos besoins financiers aussi.

Les notaires du canton seront informés qu'il existe une association locale que vous pouvez aider.

**Alors le legs pour CAP, pensez-y !**

### Bourse aux jouets

Vite, vite ! Il est temps de penser à CAP et à tous les jouets qui sommeillent encore dans les placards. Anne et son équipe vous accueillera tous les lundis après-midi entre 14h et 17h à compter du 9 septembre pour recevoir tout ce dont vos grands enfants n'ont plus besoin.

### Ateliers du mardi

Une dizaine voire une douzaine de personnes ont pris part aux ateliers du mardi qui ont lieu une fois par mois de 14h à 16h. L'année s'est terminée dans la bonne humeur par un pique-nique où chacun (ne) avait préparé un plat à partager. Les ateliers depuis Janvier : perles, coiffure, gâteaux orientaux, vannerie, amuse bouche et cocktails sans alcool.



### Restons en lien

Vous souhaitez tout connaître de CAP ou faire connaître notre association, consultez notre site internet: <https://chabeuil-aide-partage.com>

Pour les dernières actualités ou événements, suivez nous également sur Facebook en tapant dans l'onglet de recherche: chabeuil aide partage, vous tomberez inmanquablement sur nous.

#### Comment aider CAP ?

**Adhésion:** Cotisation à partir de 8 € (par chèque, espèce)

**Dons:** denrées non périssables et autres à déposer au local le vendredi après-midi (adresse page 1)

**Devenir bénévole :** apporter de votre temps à l'association (contact page 1)

**Parler de nos actions** afin de sensibiliser le plus grand nombre

**Nous soutenir** par des actions dans vos associations (théâtre, concert...)



## CHABEUIL AIDE ET PARTAGE

Association Œcuménique loi 1901

*CAP apporte une aide matérielle et morale à ceux qui se trouvent en situation de précarité aux habitants de Chabeuil et des 12 communes qui l'entourent.*

Bonjour à vous tous, adhérents, futurs adhérents ou lecteurs occasionnels de notre bulletin d'information

Je souhaite aborder un sujet souvent tabou : « **l'argent** ».

Peut-on vivre sans argent ?

Peut-on réaliser des projets sans argent ?

Un club de sport sans argent ?...une association sans argent ?...

**Comment aider des personnes en difficultés sans argent ?**

Oui CAP est sollicité fréquemment pour des aides diverses et variées, en faveur de personnes seules, de familles, de familles monoparentales, suite à des impayés de loyer, d'électricité, de chauffage, dépannage ou entretien de véhicules. Récemment, CAP a répondu à une demande d'avance d'un étudiant pour sa 1<sup>ère</sup> année d'études supérieures, tout prêt bancaire lui étant refusé (les parents ne pouvant être caution).

Des services institutionnels peuvent également venir en aide à ces personnes dans le besoin mais, les délais administratifs sont bien souvent trop longs pour répondre aux besoins immédiats. Nous sommes dans ce cas sollicités pour faire l'avance immédiate à la famille et lui permettre ainsi de vivre en attendant le traitement de son dossier et le versement de la somme octroyée.

Oui CAP répond de manière récurrente à toutes ces demandes, pour les personnes que nous accueillons par l'intermédiaire du CMS ou des CCAS.

Après entretien et analyse de la situation, nous accordons ou pas des avances remboursables sans intérêts et dont les conditions de remboursement sont adaptées à la capacité financière des personnes. Parfois les assistantes sociales nous sollicitent pour des dons.

Les aides que nous octroyons peuvent aller de quelques centaines à plusieurs milliers d'euros.

Pour cela CAP a besoin d'une bonne trésorerie. Elle est de l'ordre de 100.000€ à ce jour ce qui nous permet de répondre rapidement aux demandes validées.

Oui CAP a besoin de plus en plus d'argent car malheureusement le nombre de personnes en grandes difficultés augmente chaque année.

Aussi, toujours en recherche de nouvelles ressources financières, nous souhaitons communiquer auprès des notaires du canton de Chabeuil afin de devenir des bénéficiaires de legs, comme cela a été prévu dans les statuts de CAP à son origine.

*Le Président  
Pierre Chatte*

#### Les dates à retenir :

**Bourse aux vêtements : 7 au 11 octobre 2024**

**Bourse aux jouets : 9 et 10 novembre 2024**

**Collecte Banque Alimentaire : 22, 23 et 24 novembre 2024**



1, rue Marc Seignobos 26120 Chabeuil

Tél : 06.17.27.90.17

Mail : [chabeuil-aide-partage@orange.fr](mailto:chabeuil-aide-partage@orange.fr)

**N° 73**

**Septembre**

## La place nous manque ...

Le nombre de familles continue d'augmenter et nous oblige à pousser les « meubles ». Ainsi, une nouvelle procédure de distribution est mise en place passant de 2 à 3 postes en changeant l'organisation de la pièce. La surface d'accueil actuelle se situe autour de 27 m<sup>2</sup> et dans les projets à venir, elle pourrait passer à 40m<sup>2</sup> avec un espace lavage.

Comme vous le savez, n'est pas bénéficiaire qui veut, car l'aide alimentaire est accordée par les assistantes sociales du CMS de Chabeuil. Hélas, le nombre de bénéficiaires augmente, l'espace pour les accueillir dignement devrait faire de même, compte tenu de toutes les activités périphériques que CAP propose (accueil, écoute, ateliers créatifs, distribution alimentaire, alphabétisation, aide aux devoirs et surtout la récupération de meubles et d'électroménager qui pour l'instant, sont stockés de-ci de-là à Nazareth et dans les garages de quelques bénévoles).

## Récupération et distribution des meubles

L'accueil du vendredi après-midi, juste avant la distribution, est un moment privilégié pour créer du lien, faire avancer certaines problématiques et recueillir les besoins matériels et moraux des différents bénéficiaires. C'est à cette occasion que des demandes spécifiques de meubles ou d'électroménagers se dévoilent.

La chaîne d'entraide de CAP se met alors en marche pour trouver un frigo, un canapé, ou un sommier. Sont-ils en stock ? À Nazareth, au local, dans un garage ? Faut-il rechercher de nouveaux donateurs ?

Yves et son équipe de 14 bénévoles se mobilisent tout au long de l'année en fonction des besoins des bénéficiaires et des propositions des donateurs pour faire le plus possible de liens directs afin d'éviter les stockages.

En 2023, 114 biens (armoires, commodes, matelas, électroménager, vélo) ont été distribués aux bénéficiaires, pour un total de 410H de travail (transport, logistique, mise en contact).

Avoir un « chez soi » chaleureux et équipé, même d'un minimum, permet de se poser, de souffler un moment pour repartir avec plus de courage.

Bravo à toute l'équipe !

Sur le site Internet de CAP, vous trouverez un formulaire permettant aux donateurs de décrire et d'envoyer des photos des biens ou alors vous pouvez envoyer un mail à : [yves.reynaud@netcourrier.com](mailto:yves.reynaud@netcourrier.com).

## Collecte au profit de CAP

La collecte de Printemps au profit de CAP a eu lieu samedi 13 mai et dimanche matin 14 mai dans les magasins Casino, LIDL, Utile de Chabeuil, Intermarché et Netto de Montélier.

3,5 tonnes de denrées ont été récoltées dont 400 kg le dimanche matin à LIDL! Plus de 40% d'augmentation par rapport à 2023. Une très belle récolte que l'on doit à la grande générosité des donateurs. Comme chaque année, nous saluons également tout ceux qui ont répondu à notre appel : les magasins qui nous ont accueillis, les bénévoles, jeunes et moins jeunes, qui ont donné de leur temps.



Plus que jamais nous avons besoin de vous pour les prochaines collectes, notamment celle au profit de la Banque Alimentaire qui aura lieu du 22 au 24 novembre 2024 !

## Bourse aux vêtements Printemps-Eté



Cet événement bien connu des habitants de la plaine valentinoise, a réuni cette année une équipe de plus d'une centaine de bénévoles enthousiastes œuvrant à tour de rôle dans différents postes de travail (manutention, mise en place des vêtements, caisses, surveillances, encaissement, saisie informatique). De plus, cette « ruche » a accueilli 2 jeunes gens en stage (un stagiaire de la maison familiale et rurale de Mondy et un stagiaire d'un lycée valentinois) qui ont participé avec beaucoup d'énergie et effectué un travail remarquable. Ils comptent bien revenir à la prochaine bourse et nous l'espérons aussi. Pour perdurer, il faut transmettre, alors espérons que cet élan augure d'une nouvelle dynamique privilégiant les liens intergénérationnels.

En chiffres : 7546 articles déposés dont 48.3% vendus.

La prochaine bourse aux vêtements c'est bientôt ! . Du 7 au 11 octobre au Centre culturel de Chabeuil

Pour devenir bénévole de ce moment fort de CAP, laisser un message sur messagerie: [chabeuil-aide-partage@orange.fr](mailto:chabeuil-aide-partage@orange.fr).

Rendez-vous pour la prochaine bourse aux vêtements d'automne du 7 au 11 octobre 2024.